



Periódico comarcal Republicano Autonomista

Precios de suscripción

Mensual, 0'30 Ptas.—Trimestral (Provincias), 1 Pta.—
Trimestral Extranjero y Ultramar, 2 Ptas.—Número
suelto, 15 céntimos.—Punto de venta:

en la Redacción calle de Barcelona, núm. 25, 1.º

Redacción y Administración

Calle Barcelona 23, 1.º

Anuncios y comunicados á precios convencionales

No se devuelven los originales

No se insertarán los artículos que no vayan firmados.

El pago se hará por adelantado.

Frente á la guerra

El tema del día en España es actualment el conflicto marroquí. Las noticias recibidas últimamente han causado profunda impresión y conmovido hondamente á los españoles conscientes y humanitarios. Las sensibles bajas causadas en nuestro ejército han alarmado á la opinión pública que se pregunta. ¿Estamos en los comienzos de una guerra con marruecos? Esto es lo que importa saber.

Creemos muy justo y procedente que el gobierno español cuide de repeler la agresión de que hemos sido objeto y hacer que se respeten nuestros intereses en aquellos territorios; pero debe obrar con mucha diplomacia y prudencia al objeto de evitar á todo trance una guerra que á mas de reportarnos inútiles sacrificios constituiría una afrenta á la Humanidad.

El gobierno presidido por el coloso Maura parece que se muestra muy complaciente con los adinerados explotadores de las minas que han dado lugar al conflicto.

Y, por lo tanto, podría darse el caso que las imprudencias de los de arriba provocasen una guerra inhumana y fratricida.

Si esto sucede, el pueblo es quien debe resolver este litigio. A él le toca solucionar este conflicto. No puede consentirse que unicamente los de abajo, sean carne de cañon. La juventud española debe fecundar nuestros campos con la sudor de su frente y no derramar su sangre inutilmente.

Precisa, pues, forman estado de opinión para evitar que Maura de satisfacción á diplomáticos y á banqueros.

El pueblo republicano es quien debe evitar ese crimen de lesa humanidad, imponiéndole la paz que es amor y progreso.

Publicamos el precedente artículo sin darle ni quitarle autoridad, y con solo el deseo de dar á conocer todas cuantas opiniones sobre éste y todos los asuntos tengan la amabilidad de remitirnos nuestros lectores; pero siempre bajo su exclusiva responsabilidad. Damos las gracias al Sr. J. R., por su espontanea colaboración

en nuestra improva labor; y desearíamos estrechar su mano.—N. R.

Juicios y consideraciones

Dícese que pronto quedarán organizadas y bien replegadas las fuerzas republicanas autonomistas de esta villa, con la fundación de un «Centro Republicano Autonomista».

Adelante, para bien del partido republicano y de la sagrada y patriótica causa que defendemos, y reciban mi particular felicitación los iniciadores de la idea, deseando que pronto sea una realidad la fundación de un centro, en el cual se reunen y abracen todos los hombres de la izquierda catalana.

En esta villa, donde se encuentran numerosos republicanos y que cuenta con más de 7.000 habitantes, no habia y hasta me atrevo á afirmar, que no hay ningún grupo solidario que diera muestras de verdadera virilidad; á la par, que los llamados federales-radicales nos dan ejemplo reorganizándose y creando su órgano en el campo periodístico.

Con la humildad, franqueza y claridad posible, voy á expresar estas mal trazadas consideraciones, pero que son la expresión verdadera del amor sincero que se siente por la hermosa idea de República y Autonomía, y al mismo tiempo aportar mi granito de arena hacia la vivificación de la maltrecha política local.

Existen dispersadas, en esta villa, muchas fuerzas liberales, divididas en nacionalistas, federales y unionistas, que si todas responden al llamamiento, sin duda que agrupadas constituirán un numeroso grupo.

Pero, se dice y se comenta mucho que se espera convocarlas, hasta cuando se sepa el resultado de una Asamblea, que según indicios y probabilidades no se reunirá hasta Septiembre ú Octubre próximos; en mi sentir no participo de dicha idea, pues, pregunto yo ¿han esperado y aguardado las varias entidades republicanas autonomistas, formadas en Barcelona y fuera de Barcelona que se reuniese la tal Asamblea?

Seguramente que no ¿entonces no podemos verificar lo mismo nosotros, ó es que hemos de ser una excepción? porque á mi humilde entender todos los republicanos autonomistas de Cataluña, desde que se fundó el patriótico y saludable movimiento de Solidaridad Catalana, ya nos quedamos de hecho, para no decir de derecho, ungidos soldados para defender y propagar la Democracia, la República y la Autonomía.

Preguntarán ¿cómo y porqué? Señores la contes-

tación es obvia. A base de la Solidaridad aceptamos como demócratas y como republicanos, las tres autonomías, esto es, la individual, regional y municipal; entonces probado está que entre las varias ramas que constituyen la familia republicana catalana, no hay en el fondo discrepancia de criterio alguno y menos con la rama federal. Verdad es, que según el tiempo lo exija se operará alguna pero pequeña modificación, más verifíquese ó no ésta, en la base y en la buena marcha de los republicanos de ésta y de Cataluña entera, por programa y bien de España, batallará y propagará para si misma y las de otras provincias la federación de las nacionalidades Ibéricas.

* * *

Aquí en esta villa, hace falta un centro netamente de acción republicana y eminentemente villafranes, pues aunque no lo parezca, hay mucho que hacer y que edificar; pudiendo agradecer al asqueroso y repugnante caciquismo, que con su cabeza visible la del tristemente célebre ex-alcalde Moliner, dejó marcadas sus desastrosas huellas durante su largo mangoneo y mando del Ayuntamiento de ésta, más estas huellas aún no han desaparecido completamente, aunque se le acabe de asestar, por el mismo gobierno otro golpecito que si no mortal ya constituye bastante para ir pasando y ahogando.

Es una verdad clara y diáfana, y por eso la hemos de reconocer que desde unos cuantos años para acá, en nuestra villa y su comarca la política se hallaba paralizada, y el caciquillo, que va expirando pero que aún colea, campaba á sus anchas, el cual pronto habria finalizado en imponerse y en constituirse, como en aquellos hermosos (?) tiempos de Planas y Casals, que ya se fueron para no volver más, en un verdadero señor feudal.

He aquí que se forma la Solidaridad Catalana y gracias á ella, en la política general de España y en la local villafranesa, se está operando una laboriosa renovación, que á mi entender habia de redundar en beneficio de nuestra cultura y progreso.

* * *

Apartándome iba del objeto primordial de estas breves consideraciones, y lo que me resta añadir, que si se llega á inaugurar el centro de la izquierda catalana, ha de estar inspirado en una gran tolerancia, para que en él puedan caber y formar, todos los republicanos, desde el más conservador al más radical, desde el creyente al más ácrata y se ha de ver la manera como podrán hacerse entrar en la política activa, los muchos republicanos vergonzosos que existen (perdón por la palabra) pues vamos á ver ¿en donde y en cual centro ó sociedad

figuran los votos que en elecciones obtienen los candidatos de las izquierdas? dónde están? á estos llamo yo vergonzosos porque los unos por miedo á los clericales y caciques, no se manifiestan públicamente, sino secretamente, esto es cuando se verifican elecciones y porqué pasa esto? porque en Villafranca y su comarca los elementos democráticos y republicanos están divididos, y no se contraresta la fuerte influencia que ejercen los elementos caciquistas y clericales, tanto en la comarca como en nuestra propia casa.

Acabadas de redactar las precedentes líneas, veo que los nacionalistas republicanos publican un manifiesto convocando la Asamblea para los días 25 y 26 de Septiembre.

De uno de sus varios puntos y adjetivos que se han de discutir entresaco este, que dice:

«Els diferents matisos que avuy presenta á Catalunya'l republicanisme, deurian agruparse pera constituir un organisme únic «encarregat de l'acció política local.» á desenrotllat en lo futur pels republicans catalans.—Pera fer aixó, no vindria obligat cap d'ells á abandonar el seu peculiar punt de vista doctrinal, ni tan sols á disoldre'ls seus centres polítics, desde hont podrien seguir rendint culte á llurs programes, etc. etc.»

Bien correligionarios de la izquierda, este capítulo trae un poco de miga para nosotros, por cuanto si quedara aprobado tal como dice el manifiesto, habrían resultado inútiles vuestros trabajos y esfuerzos, pues como el objeto principal es, el de difundir varios centros en uno solo, y según lo que copiado queda más arriba, no vendrían obligados los solidarios republicanos á difundir sus centros políticos.

Yo, me atrevo á presagiar que se aprobará dicho punto en la Asamblea y entonces que hacer quedarnos tal como estamos? ¿seguir encerrados en nuestros tradicionales centros ó capillitas sin dar muestras de la consiguiente viveza y alargar más la vida del odioso caciquismo?

No, id siguiendo vuestros preparativos, seguidlos con ardor y constancia, hasta ver coronados nuestros esfuerzos, con un verdadero éxito, que sea digno de loanza por todos los catalanes y villafranqueses.

Ello, será para mayor gloria de la República y de la Libertad, como asimismo para la mejor marcha de nuestra abandonada villa.

Discutiendo entre correligionarios, como se discute toda agitación política, me objetan, acordes estamos con tu idea, pero con qué programa, con qué lema nos vamos á presentar al pueblo, sin antes haberlo formado la superioridad? Todos somos republicanos, todos deseamos la autonomía é igualmente todos luchamos por la regeneración del Estado español, por medio de la federación regional; esto como lo más fundamental. Ahora sabido es, que asimismo queremos la supremacía del poder civil sobre todos los otros, supresión del asqueroso impuesto de consumos, etc. etc. y añadiendo á esto el programa que cada localidad tenga por conveniente.

Después lo que resuelvan y adopten las Asambleas ya lo razonaremos, que bastante tiempo habrá.

Lo que importa, es que cuanto antes sea un hecho la fundación del «Centro Republicano Autonomista» que agrupe de una vez, á todos los buenos republicanos autonomistas, amantes de las libertades patrias.

En apoyo de mis humildes y refutables aseveraciones, añadiré que el 25 del corriente mes, se inaugurará, con un gran mitin, un centro izquierdista catalán en San Feliu de Llobregat, sin aguardar lo que resuelva la Asamblea.

Hago punto final, pues temo hacerme pesado á mis pacientes lectores con estos mal escritos juicios y consideraciones.

J. R.

Villafranca del Panadés 7 de Julio de 1909.

Centro de Educación Musical aplicada al piano

Curso de 1908-09

Se siente una verdadera satisfacción siempre que se trata de una manifestación cultural con tendencia á dignificar y estimular á la juventud en la parte ascendente y progresiva de sus respectivas vocaciones artísticas.

La juventud, hoy día, es la llamada á seguir el camino que se ha trazado si quiere poner el pabellón

del arte musical al elevado sitio que el Progreso le tiene señalado. A este efecto, aportaron cada cual la parfícula que ha de consolidar el renacimiento artístico, los estudiosos y aventajados alumnos de la profesora de piano Srta. Doña Maria Faura, con motivo de celebrar el curso de 1908 09.

La obra de renovación musical, no hay duda alguna, han de llevarla á feliz término los jóvenes del presente, toda vez que los respectivos profesores se desvelan para inculcar á sus discípulos los misteriosos secretos que la instrumentación encierra para allanar, el día de mañana, el más insignificante obstáculo tanto en el mecanismo, como en los múltiples y variados matices de las obras:

Esta es la labor encomendada á los profesores y esta es la que sin olvidar el más pequeño detalle del deber ha sabido recoger con verdadera pasión, con desvelo admirable, del eminente músico Sr. Granados, la dignísima y notable compositora y profesora de piano Srta. Faura, en gloria suya y mejor provecho para sus alumnos.

Muy reducido es mi criterio para extenderme en más consideraciones de índole musical, las que tengo el gusto de dejarlas á la discreción de entendidos críticos y músicos de valía que esta población alberga; invitándoles, ya que ellos son los más indicados á dar más amplitud y riqueza de detalles, tanto en la prensa como en conferencias, de los resultados de positividad cultural que á la música respecta.

A la hora anunciada y con un programa selecto compuesto de los mejores compositores clásicos y modernos empezaron á acariciar las teclas de un hermoso piano de cola, de la fábrica de Ortiz y Cussó S. F. H. A., los alumnos del Centro de Educación Musical dirigido por la profesora Srta. Faura, cumpliendo con precisión las obras que cada cual tenía señaladas. Sin pecar de adulator y limitarme estrictamente á la buena enseñanza que los padres cuentan y tienen la seguridad completa de ver flotar las aspiraciones educativas de sus hijos, demostraron de una manera patente los afanes y desvelos que cada alumno se ha impuesto para ratificar los laudables propósitos de su profesora.

No quisiera hacer mención alguna para que no sirviera de molestias, pero á veces es de justicia hacerlo sino se quiere caer en el ridículo de la apatía; y reconociéndolo, he de manifestar sinceramente en la Srta. Trabal, le adornan grandes facultades, no solamente en solventar los recónditos escollos que la mecánica del piano contiene, si que demostró de una manera clara, precisa, evidente, la regularidad, seguridad y limpieza en los pasajes de mayor ejecución y matizó con pulcritud y finura los de adorno, en la fantasía de Mozart, asignada en el programa.

Del joven y aventajado alumno Sr. Regull, pocas cualidades puedo agregar, puesto que tiene ya bien sentada la aureola de su brillante camino artístico.

Es el Sr. Regull, un joven de intelectualidad acabada, en idiomas, arte, literatura y política, es de los que forman época; su ideal es el de la instrucción, el del estímulo, el de la educación y en particular el de la modestia, cualidades innegables en él.

En la Romanza de Mendelssohn y en la Rapsodia número 2 de Brahms, resultó un artista en la dicción y en la ejecución respectivamente.

Ejecutado ya el programa de curso, se adjudicaron los premios respectivos siendo todos ellos de buen gusto y convenientes para los labores del arte.

Acto seguido se dió lectura por la agraciada joven señorita Trabal de una bien acabada Memoria escrita por la profesora Srta. Faura.

El inteligente letrado y Juez Municipal don Santiago Abella, con voz clara, y con dicción propia de castellano viejo, hizo un discurso que por lo bien redondeado y de una construcción gramatical envidiables, merece capítulo aparte.

No quisiera ser yo el crítico de la señorita Faura porque mis invisibles facultades no me lo permiten. Mas suplico á tan distinguida señorita haga llegar hasta á mí su benévolo proceder para que las aspiraciones más sean el reflejo fiel de las interpretaciones, tanto de la profesora como la de los alumnos.

Tres obras de prueba profesional fueron las ejecutadas el martes por la noche en el salón de actos del Centro de E. M. Grieg, Chopin y Godard, tres colosos de la composición, escogió doña Maria Faura.

«Le Matin» preciosa obra poética y descriptiva,

llegaron tanto en altura sus condiciones de intérprete que el selecto auditorio escuchó con devoción todas las filigranas de la ejecutante, que las obras de tan notable autor encierran.

En la Valse número 5 de Chopin y en Tziganka de Godard, en particular la última, la característica de la Srta. Faura, fué de una ejecución sóbria y potente; su mecanismo á la perfección que le permite abordar los más complicados pasajes de la obras; su realce, para mi lo más apreciado en música, es la interpretación, prueba evidente de un gran temperamento artístico.

Esta, es en justicia todo cuanto puedo decir de dicha señorita en legítimo orgullo de su familia y de los alumnos que la veneran.

Uno, pues, mis cordiales felicitaciones á la directora del C. de E. M. á los aprovechados alumnos y singularmente al señor Faura y su familia por las atenciones que los invitados fuimos objeto.

J. P. L.

Justa defensa (1)

En una gacetilla de un periódico local se censura agriamente un suelto por mi publicado en este periódico, el 19 de Junio último referente á la malanza perruna.

Suplico, ante todo, al referido crítico que antes de criticar un escrito se ponga antiparras y lee bien su contenido.

Supongo, por cierto, que un alguacil en el cumplimiento de su deber, obedece las órdenes de la autoridad superior, y si se lee bien mi escrito, verá el lector más imparcial, que á ella y no al alguacil, tiendan las observaciones que hago en mi suelto de referencia.

Me tacha asimismo de que no conozco la urbanidad de la vida, será sin duda porque él conoce la urbanidad de la muerte repugnante que á la vista del público han de sufrir, todos los días de verano, una multitud de animales, que si bien es preciso aislar de la sociedad por los inminentes peligros que amenazan, no es propio de villas cultas como ésta, matarlos en la vía pública; de suerte que inspiren compasión á los corazones más empedernidos, y que los transeúntes tropiecen por las calles con esos infelices cadáveres.

En fin, con la mayor estupidez se me tacha de no respetar las venerables canas del Sr. alguacil porque le llamo Nap, cuando este y no otro es el nombre con que le llama toda la población villafranesa desde el niño de teta hasta el último letrado.

Llámesese, enhorabuena Trius; es ahora, preguntó yo, ¿algún agravio llamarle Sr. Nap?

¿Ha jamás protestado dicho Sr. de este nombre ó renombre?...

¿Ha llevado á los tribunales de justicia á alguno ó á algunos, porque le llamaban Nap?...

Casi todas las casas, aún de más alto abo-lengo tienen sus apodos, con los cuales son más generalmente conocidos que con sus nombres propios, sin que de esto se infiera ningún agravio ni ofensa á las canas, ni á juventud del sujeto así apellidado.

Ah juventud, juventud!! cuantos desaciertos cometes con tus aceleradas precipitaciones é inesperecias!

Antes de criticar lo ageno, mira si pueden criticarte lo tuyo, empieza por calzarte mejor y remozar tu bozo, que aún le falta mucho para llegar á la virilidad.

El hombre sensato escribe y juzga.

El joven necio dá vuelo á su pluma sin saber á donde le lleva.

J. R.

(1) A causa de haber llegado tarde á nuestras manos no podimos insertar este artículo en el número anterior por lo que nos dispensará nuestro colaborador J. R. Además debemos hacer constar que le damos cabida en nuestro periódico, para defenderse de insultos recibidos con motivo de otro artículo que le publicamos y de ningún modo con el prurito de molestar á contrarios políticos —N. R.

Notas comarcales

Desde Monjos

Cuando todo estaba preparado, confeccionados y repartidos los programas, de los festejos que con motivo de la fiesta mayor debían celebrarse mañana domingo en el local de la sociedad coral «La Margaridoya», el fuerte pedrisco sin precedente en la memoria de los más ancianos de este pueblo, le ha hecho todo a perder, habiendo decaído tanto los ánimos, que el nombre de fiesta mayor, este año, pasará como un escarnio por nuestra mente.

Magnífico y bien combinado era el programa de festejos, confeccionados por la «Margaridoya» en el que figuraba, además de los bailses a cargo de la renombrada orquesta «Fetxendás» una escogida función teatral, interpretada por la sección de aficionados de la misma sociedad, una parte de la cual estaba destinada a honrar al eminente dramaturgo Guimerá. Nadie podía sospechar que la animación y risueñas ilusiones del domingo anterior tuvieran tal epílogo.

En reunión general celebrada por la dicha sociedad el martes por la noche se determinó con muy buen acuerdo suspender todo festejo y por lo tanto rescindir los contratos con la música y las artistas, que por espacio de dos días tenían que traernos la animación bullicio y alegría, tan fácilmente robados de nuestros hogares por muchas semanas por las inclemencias de la naturaleza.

Nota: «A última hora y en vista de que no se ha podido rescindir el contrato ni con la orquesta ni con la artista de teatro, se ha resuelto que tengan lugar las funciones anunciadas por «La Margaridoya».

EL CORRESPONSAL.

De Sant Sadurn de Noya.

Si bien la granizada del lunes no afectó tan lleno como en otras, nuestra población, sus efectos no dejan de perjudicar a gran número de vecinos terratenientes de las municipalidades de Gelida, Subirats, La Vid, Pla Llorens de Hortons y Pla donde el granizo dejó sentir sus perniciosos efectos.

El día 7 falleció la nuera de nuestro correligionario D. Isidro Montserrat, concejal republicano elegido recientemente a cuyo entierro asistieron representaciones de todas clases sociales, prueba de las generales simpatías de que gozaba la joven finada y demás familia a la que Unión Republicana, acompañó en su justificado duelo.

El día 5 a las dos de la madrugada se declaró un violento incendio en la casa número 19 de la calle de San Juan, conocida por casa «Serafín». El fuego que se inició en el último piso que estaba lleno de paja, causó grandes perjuicios al edificio, y gracias aun, que a las primeras pitadas y toques de campana acudieron los vecinos en masa, logrando tras muchos esfuerzos localizar el voraz elemento en el piso que se inició, destruyendo éste la cubierta y otros desperfectos de no tanta consideración. El dueño da las más cordiales gracias a todo el vecindario, por el eficaz auxilio que le prestó.

EL CORRESPONSAL.

Crónica

En los exámenes últimamente celebrados en el Conservatorio del Liceo, ha obtenido primer premio con nota de sobresaliente y medalla en los cursos primero, segundo y tercero de piano, y primero y segundo de solfeo, la señorita Doña Herminia Cabré y Dalmases, alumna de la antigua y experta profesora de esta villa Doña Francisca Prats de Calvet.

Damos nuestra enhorabuena a tan aprovechada señorita; así como a su distinguida profesora, no siendo esta la primera vez que presenta alumnas en dicho centro con calificaciones análogas.

El domingo último se inauguraron en Avinyonet, las escuelas municipales cuyo edificio se construyó ex profeso recientemente.

Al acto, que resultó solemnisimo mejor que una fiesta mayor, (que de razón es) asistieron nuestro diputado a Cortes Sr. Zulueta y el provincial Sr. Rafols, el Sr. Gobernador Civil de la provincia, y otras muchas personalidades oficiales y particulares a los cuales junto con los vecinos de mayor significación se les obsequió con un banquete.

En el acto de la inauguración pronunciaron discursos los Sres. Zulueta, el Deán del Panadés y el Juez de instrucción de este partido ensalzando todos la obra realizada del actual alcalde de Avinyonet D. Pedro Rafols que ha sabido llevar a buen termino una obra harto dificultosa para un municipio tan pequeño.

El lunes de la pasada semana a un obrero del almacén de vinos de D. Fernando Steiner, al ir azufrar un bocoy que segun versiones habia estado lleno de alcohol, le hizo explosión con tan mala estrella que al saltar uno de los fondos, le dió de lleno, causándole tan graves heridas que falleció al día siguiente.

Al entierro que se efectuó el miércoles asistió numeroso público, testimoniando la impresión causada por tan sensible suceso.

De unas semanas aca el organo de los lerrouxistas de nuestra villa viene publicando una serie de artículos, los cuales queriendo tratar de otros asuntos no tienen otro objeto que lanzar hipocritamente a hurtadillas flechazos a la honra y conducta del Sr. Zulueta, no pudiéndole atacar abierta y francamente, lo hace a escondidas como quien no quiere. Varias son las especies hechas al vuelo, por supuesto todas falsas, viniéndole al dedillo a nuestro colega el manoseado asunto de la depreciación de los vinos con la reciente asamblea de vinicultores.

Que no se canse en querer suponer al Sr. Zulueta con bastardas intenciones ya que dicho Sr. bien declarada tiene su opinión no solo de palabra, sino en folletos y libros y bien a las claras obra sin latifundios de ninguna especie.

¿No será todo eso una intentona para preparar el terreno, no solo a un mcuarquico, sino a un gran reaccionario antisolidario a machacar y eternamente equivocado,

El lunes último, doce obreros albañiles que trabajaban en las obras de la estación del Ferrocarril, por cuenta de la «Sociedad de Obras y Construcciones» de Barcelona se declararon en huelga a causa de haber admitido dicha empresa a unos obreros esquirols,

Al tratar de parar los trabajos, dicha empresa requirió el auxilio de la guardia civil inutilmente por supuesto, ya que nuestros obreros ya saben como se tienen que hacer las cosas.

Parece mentira que una empresa como la «Sociedad Fomento de Obras y Construcciones», dé motivo a tales conflictos cuando tan versada debe estar con las sociedades de resistencia.

El fuerte pedrisco caído el lunes por la tarde en distintos puntos de esta provincia hizo tales daños y de un modo tan general en todo nuestro término municipal, que bien podemos decir que éste año no se conocerá absolutamente para nada la vendimia en nuestra villa; y no nos apartaremos mucho de la exactitud si decimos que solo en concepto del valor del vino que el pedrisco ha robado a los vecinos de Vilafranca, ésta, dejará de ingresar un millón de pesetas y ahora si calculamos las perturbaciones que sufrirá el comercio en sus relaciones con los pueblos vecinos tambien damnificados, resulta que se nos avecina una crisis que quizá no se recuerda otra de muchos años acá.

Con tal motivo en la última sesión del ayuntamiento se habló de suspender todo festejo por la fiesta mayor, pero parece que hay algunos concejales partidarios de que se haga para distraer el hambre... al fin por la miseria que cuesta no vale la pena.

Acordóse abrir una información para hacer la reclamación reglamentaria a los poderes públicos consignada en la ley de calamidades públicas, encargando a la secretaria de que hiciese las gestiones pertinentes al caso, con la mayor brevedad pues solo hay señalados quince días de tiempo para hacer las oportunas reclamaciones.

Hablóse tambien en dicha sesión de procurar abrir algunos trabajos para prevenir los efectos que forzosamente han de sobrevenir por la falta de jornales, pues los obreros del campo a causa del pedrisco estarán a lo menos cuatro o cinco meses sin una labor que hacer, un Sr. concejal adelantó ya la idea de que sería la mejor ocasión para hacer la tan necesaria red de cloacas. Voluntad fallará, que obras para

construir y dinero, bien lo hay en Vilafranca sino estuviera en manos de tacaños.

A la tercera sesión que celebra nuestro Ayuntamiento ya se presentan algunas borrascas motivadas por la fachada en construcción de nuestra casa capitular. Lo que tienen las cosas hechas a la ligera. A causa de la falta de dinero para hacer las cosas a gusto de algunos señores de buen paladar (a costa ajena) se suscitó una algo cruda discusión entre los Sres. Viñals, Mala y Totusaús con el alcalde presidente en la que dichos Sres. pretenden dar lecciones de arquitectura al alcalde Sr. Güell (arquitecto) al par que de hombre de palabra, teniendo que dar una sucinta y larga explicación, que no convenció a dichos señores que continuaron por un rato más hechándose la baranda del balcón de la casa de la vila por la cabeza; al fin y al cabo por concluir en declarar que ya está todo resuelto sin apelación, ya que nadie tiene derecho en meterse en dicho asunto siendo incumbencia del Sr. alcalde exclusivamente. Con tal motivo el Sr. Viñals en nombre de la comisión de obras menos uno ó dos presenta la dimisión de palabra.

Lástima de tiempo perdido, hombre, y de ir a dormir a las doce.

Noticias agrícolas

El ya pavoroso conflicto de la depreciación del vino lo ha venido a agravar la tremenda tempestad de pedrisco, caída el lunes último, casi sin precedentes del recuerdo de los más viejos, ya que en una gran extensión de terreno, causó grandes daños no solo en los viñedos sino que tambien en huertas y arbolado. Lo que toca a los términos de Vilafranca, La Granada, Monjos, San Cugat S., Santa Fé gran parte de Castellví de la Marca de Subirats, San Sadurn y Las Cabañas, la cosecha de vino está completamente perdida, tenido en cuenta que son las comarcas más productoras y de excelentes clases especialmente blancos.

El pedrisco que comenzó en las montañas de Montserrat, cayó en más ó menos intensidad en las comarcas del Vallés, adelantando por el Bruch, Pierola, Masquefa, Gelida etc. etc. pero arreció de un modo inusitado al entrar en el Panadés, en donde cogió una extensión de quince a veinte kilómetros de largo por tres ó cuatro de ancho, siguiendo la dirección de la carretera de Barcelona a Tarragona, tronchándolo todo por completo sin dejar un palmo de terreno libre.

Las pérdidas causadas son incalculables pudiendo afirmar que pasan de cinco millones de pesetas los daños causados en toda la provincia. Para la agricultura conflicto sobre conflicto.

En reunión celebrada por los senadores y diputados por Cataluña en el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, se acordó cursar el siguiente telegrama:

«Presidente Consejo Ministros.—Madrid.—Reunidos senadores y diputados por Catalunya para tratar crisis vinícola, acuerdan solicitar de V. E., como medios para resolverla, la libertad destilación vino y circulación alcohol, con impuesto sobre el industrial, hacer extensiva desgravación vinos a cuantos Municipios lo soliciten, cumplimiento ley vinos artificiales de 1895, celebración inmediata tratados comerciales Estados consumidores vino.—Por senadores, duque de Solferino; por diputados, Manuel Raventós.»

Después de la reunión se cambiaron impresiones con la comisión nombra para realizar los actos que se estimen convenientes para lograr lo que se persigue y se acordó comunicar las conclusiones aprobadas a todas las asociaciones agrícolas de España, invitándolas a que las apoyen, é interesen en su favor a sus representantes en Cortes.

RAMON HERMANOS Y SOBRINO, IMPRESORES.—VENDRELL

COMARRUGA

Establecimiento balneario de aguas minero-medicinales, maravillosas por sus efectos curativos.

El único más antiguo y legitimo de la comarca. Gran restaurant notablemente mejorado a cargo de

D. FÉLIX NUTÓ Y GILI

Servicio esmerado y económico a los Sres. bañistas.

Cuantos se dignen favorecerle con su visita, se convencerán de que no es una pomposidad de anuncio, sino una realidad palpable.

Temporada de 1909: Desde el 15 de Junio al 15 de Septiembre

En venta

Una jaca de tres años, una tartana y gñarniciones
Razón: Fuente, 16

ANUNCIOS

Empori Musical

A. BADÍA Cort, 31 y Concellers, 10. - Vilafranca

ACREDITAT ESTABLIMENT DE MÚSICA

Dipòsit des cèlbrs pianos **ORTIZ, Y CUSSÓ S.F.H.A.**

500 pessetas al que presenti pianos de construcció espanyola millors qu' aquesta marca.

Música = Grans = **Accessoris** Gran
existències varietat

Únic establiment en aquesta comarca que té crèdit obert en las importants casas editorials **Dessy** (S. en C.) y **Dotesio** (S. A.).

PIANOS CASI NOUS D' OCASIÓ Y LLOGUER

Especialitat de la Casa: afinacions y reparacions

Taller especial únic en la comarca. ♦ La casa garanteix tots sos treballs

VENÉREO Y SÍFILIS

Dr. Girona y Trius

Médico especialista

Rambla, 19, entr.º - Vilafranca del Panadés

Consultas: de 8 á 9 mañana, y de 8 y media á 9 y media por la noche.

Francisco Maureta

Santa María, 6.-Vilafranca del Panadés

Relogería, Óptica, Bisutería, Máquinas para coser y hacer calceta, Bicicletas, agujas y accesorios para máquinas.

Gran surtido de anteojos y lentes de cristal de roca extrafino con monturas de níquel puro inoxidable, cristales de recambio de todas graduaciones, monturas de oro y dublé-oro.

COMPOSTURAS DE TODAS CLASES

Se rifan tres bicicletas

Dibujos para bordados

Ventas al contado y á plazos

VINOS ESPUMOSOS

(Champagne)

Naturales y de exquisito bouquet

Apropiado á los gustos de nuestro país

Los más económicos conocidos

M. Rigol Tubella

Aguardientes, Vinos y Licores

CABALLEROS, 26

San Sadurni de Noya

SASTRERIA

de

P. Cuyás y Amiguet

Cort, 19 y Plazuela de la Villa, 1 - Vilafranca del Panadés

Hemos recibido un extenso surtido en géneros para la temporada de verano.

Driles ♦ Piqués ♦ Alpacas

TRAJES DESDE 5 DUROS

NOVEDAD, ELEGANCIA, ECONOMÍA

Isidro Clorá

SASTRE

Se complace en advertir á su clientela y público en general, que en su establecimiento, existe un variado surtido de géneros y novedades á precios reducidos.

Cort, 37
VILAFRANCA



TALLER DE

Marmolistería y Piedra labrada

de

José Ferrer

Galle del Gid, número 21. - VILAFRANCA DEL PANADÉS



Disponible